

TRABAJO

Año XIII © Núm. 515

Elche 4 de Abril de 1920

Organo de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras **Aparece semanalmente**

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN ELCHE
 Trimestre, 10 cts.
 30 id.

FUERA
 Trimestre, 1'25 pesetas
EXTRANJERO
 Trimestre, 1'50 pesetas

No se devuelven
 los
 originales

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Centro Obrero (Plaza de Joaquín Costa núm. 9.)
 Paquete de 30 ejemplares, 1'25 pesetas.

Carta a Antonio Serrano Sánchez

Compañero Serrano: Tu carta, insertada en el número periódico correspondiente al 21 de Marzo, fué leída con gusto por los buenos y comentada en un sentido de sinceridad, cual el que le caracteriza a su autor. No podíamos esperar de ti otra cosa: pues los hombres demuestran arraigada convicción y se prueban, cuando hay que llamar las cosas por su verdadero nombre, aún si ello trae consigo el riesgo de enturbiar hondas amistades, que en último extremo, si para conservarlas se tuviera que caer en desprestigio social, que es lo que nos estimamos los socialistas, vale la pena prescindir de ellas. Se le ha hecho mucho daño al partido en las pasadas elecciones! Al principio creí noblemente que después de la felonía cometida, los culpables habrían reflexionado, y de alguna manera insinuarían su arrepentimiento por amor al ideal que debían sentir; pero nada de eso, chico, no hay amor, ni ideal, ni arrepentimiento, ni nada, la conducta traicionera seguida después de las elecciones deja mucho que desear, pues

como claque descarriada y al estilo de las comadres y lavanderas esgrimen todos los chismes, todas las porquerías imaginables y por imaginar, en contra de los que figuramos algo, en una palabra, se conducen peor que los peores enemigos.

Quizás hagamos mal al tener este concepto de las cosas, pero nosotros, noblemente pensando, creíamos que después de la grave herida inferida al partido, procedía el arrepentimiento y la enmienda de los agresores, pero en vez de esto, se nos presentan altivos, altaneros y retadores, como quien está cargado de razón y hasta este extremo no podemos tolerarlo por que si bien es verdad que nuestra primera impresión del delito fué juzgarlo benevolamente, como hecho consumado en un momento de ofuscación y ligereza, ahora, aunque duros en el calificativo, diremos que estos procedimientos poco decorosos no pueden admitirse y deben de castigarse severamente para que sirva de ejemplaridad, a la par que de saneamiento del partido.

Estamos satisfechos del castigo dado por la opinión al acto de inconsciencia realizado en las últimas elecciones, pues no es poco, que todo un pueblo mire despectivamente a los responsables, pero este acto de indisciplina no es grano de anís y había que afearlo y execrarlo lo mas

posible, por que es un caso sin precedentes.

Después de todo estamos orgullosos por que todas estas miserias humanas no han repercutido en la entraña de la masa obrera, que ha permanecido insensible ante este enojoso pleito y no ha perdido la serenidad, hasta el extremo que no hemos perdido el contacto con ella, aún en estos tiempos modernos que corremos, en que tan en moda está el sindicalismo, continúa teniendo depositada su confianza en nosotros y de ello nos congratulamos.

Basta por hoy y quizás para siempre el hablar de esta enojosa cuestión, que mejor hubiera sido el que no pasara para no comentarlo; si te hemos puesto estas líneas, compañero Serrano, ha sido como reconocimiento a tu imparcialidad y como demostración de gratitud al ver que los impulsos de tu corazón laten a la par que los nuestros en estos trances de amargura y de dolor.

Aquí quedamos a tu disposición, trabajando por el partido y siempre con la vista puesta en la cúspide del ideal, sin importarnos nada los tropiezos que demos en el camino; nuestra misión es llegar a la meta y no te quepa duda que allí llegaremos por que el triunfo es de los abnegados y de los conscientes.

Te saluda

UNO DE TU TIEMPO



Gran mitin

El 26 del pasado mes a las nueve y media de la noche y organizado por la Juventud Socialista celebróse en el Teatro Llorente un grandioso mitin tomando parte el joven batallador y expresidente de la Federación de Juventudes de España José López y López.

Preside Antonio Cañizares, haciendo uso de la palabra los compañeros Ferrández y F. García, de Crevillente, y Juan Hernández, de la localidad. Al levantarse a hablar el compañero José López y López es recibido con una estruendosa salva de aplausos. Esos aplausos—dice—me congratulan porque considero que no son dedicados al hombre, sino a las ideas que el mismo representa, que son las que todos sustentamos.

Saluda al sexo femenino pues su presencia indica que viven alejados de toda preocupación religiosa.

Alude al movimiento huelguístico ferroviario, lamentándose de que ciertos trabajadores se hayan contaminado en ese movimiento que en nada se les favorecía pues con ello han contribuido al alza del encarecimiento de la vida.

Extiéndese en grandes consideraciones analizando la actuación de los que nos desgobiernan, recalcando la célebre frase «en siendo de Zaragoza...» la cual fué vertida por un ministro y en plena sesión de Cortes, ello demuestra una burla sangrienta al país, el cual habrá de cobrar la que quiera o no.

En sentidos párrafos analiza el verdadero significado y propósito de los que dieron sus vidas en las calles de París en holocausto de la gran revolución francesa: Igualdad, Fraternidad y Justicia, eran los sagrados emblemas, los cuales debían de aceptarse para el bien de la humanidad, pero olvidóseles añadir la abolición de la explotación del hombre por el hombre, y no habremos de retroceder en la lucha hasta que sea en el mundo un hecho si queremos merecer el dicto de socialistas. Dedicó un saludo a los fusilados de Zaragoza, parangonando las sublevaciones de Martínez Campos y

de Pavía, deduciendo que los códigos no lo se aplican con el rigor merecido, cuando los que delinquen son de menos escala, dirígese al elemento agrario citando como ejemplo a los compañeros agricultores andaluces hoy organizados, no ya por nuestro solo esfuerzo sino estimulados por lo que espiritualmente representan los progresos bolcheviques, ya extendidos por el mundo y que estériles habrán de ser todos los resortes del poder dictatorial en detener su marcha. El régimen burgués hállese en un callejón sin salida, luego, habrá que decirles que de su resistencia dependerá nuestra suerte, no vamos contra el hombre, queremos que todos trabajen y se eduquen, para que en la humanidad hayan más productores, si en la lucha se resisten, si persistieran en que el estado social no se adaptase a la igualdad de todos en deberes y derechos, peor para todos, pues entonces la lucha será sangrienta. Una unánime salva de aplausos cerró la oración del joven luchador José López y López, terminando el acto dentro del mayor orden.

E. del C.

KURSAAL DE ESCHE

GRAN COMPAÑIA XIRGU-BORRAS

Con gran solemnidad y estando concurrencidísimo el local, puso en escena la compañía Xirgu-Borrás el día 26 «El Alcalde de Zalamea», el 27 «La razón de la locura» y «Marianela» el día 28.

Todas las partes de la compañía, hicieron derroche de Arte en los respectivos papeles que representaban, consiguiendo muchos y merecidos aplausos todo el conjunto y muy especialmente la señora Xirgu y Sres. Borrás y Ruiz Tatay.

La labor realizada por estos eminentes artistas, ha sido valiosísima, apreciada y admirada por el respetable, que la premió como prueba de simpatía a los grandes actores, con estruendosas ovaciones en compensación al trabajo realizado.

La Mona

Llegó la típica mona; los días de regocijo y de alegría en que los trabajadores todos, los conmemoran con fraternas meriendas familiares que sirven de solaz y expansión, dada la habitual costumbre arraigada y establecida.

Hay que divertirse también; después tanto producir, de pasar ratos tan aciagos como los que los trabajadores nos vemos precisados a *saborear* para poder afrontar las necesidades de la vida, bien esrá, aunque sea por unas horas, que forlezcamos y saneemos nuestros cuerpos el campo, respirando el aire sano para regenerar nuestros pulmones.

Pero prepararse, compañeros y compañeras, para después de pasados esos días que consideramos no se debe de perturbar la paz y la tranquilidad de los hogares, disponerse de nuevo a luchar contra la burguesía, para obtener nuevas mejoras en el trabajo, puesto que tan necesitados estamos de ellas.

Seguramente tendremos que poner todos a prueba otra vez; y para el éxito de la jornada que proyectamos realizar, conviene estar prevenidos y que cada cual cumpla con su deber como siempre.

Al juzgado

Ayer sábado se celebró el acto de conciliación como preliminar de la querrela entablada por nuestro director, contra el expulsado de esta agrupación Socialista Cayetano Ribera, por el delito de calumnia e injuria, por haber dicho públicamente que nuestro amigo se ha quedado con una cantidad que no le corresponde.

No damos cuenta del resultado del juicio en este número porque cuando terminó este, ya estaba el periódico firmado pero tendremos al corriente a nuestros lectores de todo cuanto ocurra sobre particular.

TRABAJO

Tejedores en huelga

Reparando una injusticia

Diez días hace, que estamos en huelga. Que otras veces hemos visto era el silencio de nuestros explotadores, convencer a la opinión de la injusticia de nuestras demandas, ahora toman como modalidad el silencio para de esta forma ver si pueden introducir en nuestros compañeros el error, por creer que a los burgueses les importa sin cuidado que nosotros no trabajemos, pues tengan en cuenta que tal proyecto no lo conseguirán: es firme nuestra idea de triunfar, porque es justicia el que triunfemos.

Apesar del silencio que guarda la burguesía recojemos versiones particulares del estado de ánimo de algunos patronos, cuando conciliadores, estando hasta dispuestos, a no ser por la presión de los más exigentes, los más tiranos para sus obreros, a entrar en negociaciones. Esto como nosotros lo tenemos en cuenta ya sabemos quienes son los perturbadores, aquellos que con su intransigencia obstaculizan la armonía entre obreros y patro-

Nada nos inquieta, con la serenidad que esta aquí hemos guardado confiando en la grandeza del triunfo, esperamos. Qué mayor satisfacción para nosotros el no tener ningún ser asqueroso llamado esquirolo. Si la burguesía textil cree que nos vencer está muy equivocada; por hoy nos sobran arrestos, cuando precise tenemos a nuestro lado a la organización obrera ilícita y si preciso fuera a la de la provincia, así es que por nuestra parte pueden continuar en silencio los vampiros textiles, desaparecer o morirse, lo que ellos quieran, nos tiene sin cuidado.

Compañeras y compañeros, no desmayar; primero es conquistar nuestros derechos; después cumplir nuestros deberes como hombres libres: otra cosa sería indigno de nosotros.

Viva la huelga!



LA JUNTA

Por considerarla de interés para todos los compañeros, copiamos la noticia que con este título publica nuestro colega «El Socialista», en su número correspondiente al 20 del pasado Marzo.

«Las gestiones hechas por nuestro correligionario Saborit y su intervención en el Parlamento, ha determinado que se autorice a los desterrados de Alicante y Los Corrales a que vuelvan a las citadas poblaciones, con lo cual, naturalmente, no se ha hecho sino reparar tardíamente una evidente injusticia.»

Nos induce el hacer la anterior reproducción, poder demostrar una vez, que nosotros, los socialistas, cuando se trate de defender a los trabajadores no nos paramos ante nada, aunque estos no sean de nuestra comunión política.

La constitución del Ayuntamiento

El día 1.º del actual se reunieron por ministerio de la Ley los nuevos concejales electos para constituir el flamante Ayuntamiento 1920 y 1921.

Procedióse a la elección de Alcalde-presidente siendo reelegido el Sr. Alonso; las tenencias de alcaldía correspondieron en el reparto a los Sres. García Ferrandez la 1.ª, la 2.ª a Diez Pomares, 3.ª a Matarredona Ramirez, 4.ª a García Sánchez, 5.ª a Nifoles Javaloyes y 6.ª a Sánchez Fuentes.

Síndicos nombranse los Sres. D. Carlos Pascual y D. Antonio Navarro.

Después, salutación del Alcalde, a los que se van, a los que entran, a la prensa y a todos, abominando de la política dentro de la corporación y ofreciendo dedicar toda su actuación a la administración; en este sentido se ofrecen al presidente la minoría conservadora y la minoría tradicionalista.

El amigo Cañizares, no renuncia a dejar la política fuera del local, quiere llevarla consigo, porque nuestra políti-

ca en nuestro concepto, no es la burguesa y vamos a los Ayuntamientos a fiscalizar, hacer crítica del sistema actual, que favorece al poderoso y desatiende al desvalido.

Resumen, nada nuevo, todo lo viejo, lo esquivo, los mismos hombres que siempre, incapacitados para administrar al pueblo; los nuevos desconocidos; todo preparado, todo convencionalismo, todo aburrido y a estas alturas todavía diciendo que allí no hay que llevar la política, que curral al no fuera por la política burguesa por cierto no ostentarían la representación popular como ellos dicen y mucho menos, los tradicionalistas.

Como nota final, diremos que el Alcalde estuvo un poquitin confuso al definir su manera de entender la política cuando replicaba a Cañizares.

No es por ahí, D. Tomas.



TEATRO LLORENTE

El día 18 de este mes tendrá efecto la función a beneficio de nuestros correligionarios incorporados en las filas militares.

Se pondrá en escena el drama en 5 actos «El Pan de Piedra», de D. José Fola Igúrbide, autor de «El Cristo Moderno».

Los compañeros que deseen adquirir localidades, pueden dirigirse a los compañeros Antonio Agullo, Antonio Serrano, Vicente Hernández, Joaquín Segura, Manuel Pastor y Carlos Torres.



NOTICIAS

NACIMIENTO

Con el nombre de Antonia Marxina, ha sido inscrito en el registro civil, una preciosa hija de nuestros compañeros Juan Torregrosa y María Pastor.

Tanto la hija como la madre disfrutan de su más completa salud.

Nuestra enhorabuena.

Imprenta de J. Agullo, Canalejas 5, Elche

TRABAJO

BANCO DE CARTAGENA

CAPITAL: 20.000.000 DE PESETAS

CASA CENTRAL: MADRID

SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaça, Hellín, Elche, Yecla y Totana

Realiza toda clase de operaciones bancarias

Sucursal de Elche :-: Horas de oficina de 9 a 13

La Catalana

Gran Tintoreria quita manchas y limpiejes a Presión de toda clase de prendas, montada al moderno sistema alemán.

JUAN CEVA NAVARRO

Tintes en todas clases de colores.—Se tintan lutos en 24 horas, empleando el negro carbón.—Especialidad en limpieza a seco de todas clase de prendas, se limpian trajes a seco en nueve horas.

ULTIMOS ADELANTOS

Se tintan impermeables. Las prendas negras se tintan en diferentes colores
Despacho: Plaza Mayor, 16 ☉☉ Talleres: Plaza del Matadero

DLOHE (ALICANTE)

Se vende una máquina de hacer ojales en cuero, lona, paño, etc., sistema Singer (casi nueva).
Entenderse con Don Luls Gómez, en **ELCHE**.

DICCIONARIOS

Calleja (Ultima edición) 12 PESETAS
Alemany, 12'50 PESETAS
De venta: Librería Agulló

¡Atención!

En la Plaza Venturo número se componen paraguas y sombrillas a precios económicos.

Se ponen telas nuevas de paraguas y sombrillas, armazones bastones de todas clases.

Se garantizan las composuras para medio año.

CARLOS PICÓ (El Draperito)

Las Pastillas Pectorales Balmicas del Dr. SOLER, quitan tos por rebelde que sea. De venta en todas las farmacias y droguerías.

NOTICIAS

Nuestro compañero...
Nuestro compañero...
Nuestro compañero...

Después de la...
Después de la...
Después de la...

LA UNIÓN...
LA UNIÓN...
LA UNIÓN...